
 Verbale del Tavolo di Negoziazione Permanente 

Lunedì 9 Dicembre 2024 
 
 
La riunione ha luogo presso la Residenza Comunale in Sala Consiliare 
Alle ore 20.30 inizia l’incontro del Tavolo. 
 
Risultano presenti i Sig.ri: Troia, Vicini, Corona, Caselli, Grandi, Cavani, Tonelli, Massa, 
Plessi, Rauzi 
 
Assenti giustificati: Stefani 
Assenti ingiustificati: Montieri, Bigi 
 
Assessore Democrazia e Partecipazione (online): Panini Enrico 
Servizio Democrazia e Partecipazione: Quartieri E. 
 
Svolge la funzione di verbalizzante: Quartieri 
 
 
Punti all’ordine del giorno: 
 
Ordine del giorno: 

1. Aggiornamento sui progetti partecipativi in corso: #Vignolapartecipa 2024 – 
Vittorio Veneto strada di tutti – Giovani Idee in Villa; 

2. Considerazioni su “La parola al cittadino”, svoltasi il 26.11.2024; 
3. Approvazione verbale TDNP di lunedì 04 novembre 2024; 
4. Varie ed eventuali 

 
 
Aggiornamento sui progetti partecipativi in corso: #Vignolapartecipa 2024 – Vittorio 
Veneto strada di tutti – Giovani Idee in Villa 
 
#Vignolapartecipa 2024 
Collegati online, oltre all’Assessore Panini, i consulenti di PARES, Graziano Maino e Giulia 
Bertone per approfondimenti sulla violazione dei dati sulla piattaforma #Vignolapartecipa 
2024. 
Quartieri relaziona sulla violazione della piattaforma 
https://partecipa.comune.vignola.mo.it/ e sulle azioni messe in campo 
dall’Amministrazione Comunale e dalla cooperativa PARES, in linea con la normativa in 
vigore. I presenti sono al corrente della situazione perché hanno ricevuto la 
comunicazione via email, in quanto iscritti alla piattaforma medesima per aver partecipato 
alle fasi delle varie edizioni del bilancio partecipativo. 
Vengono chiariti i vari aspetti tecnici collegati all’attacco informatico alla piattaforma e non 
vengono rilevate criticità sulla procedura seguita. Verrà alzato il livello di sicurezza della 
piattaforma, che è stata ripulita e messa nuovamente online con i dati degli iscritti, ad 
eccezione dei city user (dati non più presenti sulla piattaforma). 
Stimoli per l’utilizzo della piattaforma nel futuro immediato: 

- Autenticazione a due fattori; 
- Accesso con SPID; 
- “minimizzazione del dato” (chiedere solamente i dati essenziali a coloro che si 

iscrivono all’albo dei city user) 



Dopo aver ringraziato i consulenti, Maino e Bertone si scollegano dalla riunione e si 
procede con i punti successivi. 
 
Vittorio Veneto strada di tutti 
Relaziona al tavolo l’assessore Panini. 
Percorso molto partecipato, concluso mercoledì 4 dicembre. 
Adesso l’Amministrazione Comunale approverà una Deliberazione di Giunta Comunale di 
presa d’atto del progetto svolto. Successivamente gli esiti del percorso verranno caricati 
online sul sito istituzionale dell’Ente. Tali esiti verranno utilizzati per un prossimo studio 
preliminare dell’area. Prima azione che metterà in campo l’Amministrazione sarà la ricerca 
di fondi per una riqualificazione complessiva dell’area: intervento molto costoso. 
Già dal 2025 però potranno essere messi in campo piccoli interventi migliorativi dell’area. 
  
Giovani idee in Villa 
Quartieri aggiorna i componenti del tavolo. 
Prossimo incontro in programma giovedì 12 dicembre. 
Sulla base degli incontri effettuati, si è deciso in condivisione con il comitato di garanzia 
del progetto, di organizzare una giornata di “sperimentazione” delle attività proposte 
durante i tavoli di lavoro. E’ stata quindi chiesta una proroga alla Regione del progetto, che 
è stata accettata. Il percorso si concluderà dunque a febbraio 2025. 
 
Intitolazione della rotatoria della Pieve 
La cerimonia è avvenuta domenica 8 dicembre. 
Per l’occasione è stata scoperta anche una targa posta nei pressi del percorso 
ciclopedonale nella quale è scritto che l’idea di realizzare una rotatoria è nata da una 
proposta dei cittadini che hanno partecipato nel 2018 alla “giornata della democrazia”. 
 
Cartelli progetti realizzati grazia al Bilancio Partecipativo 
L’Assessore Panini relaziona inoltre sul fatto che sono in corso di esecuzione i cartelli 
informativi da posizionare nei pressi delle opere realizzate grazie alle proposte dei cittadini 
che hanno partecipato alle varie edizioni del Bilancio partecipato. 
 
 
Considerazioni su “La parola al cittadino”, svoltasi il 26.11.2024 
Opinione condivisa è che l’incontro non sia stato soddisfacente, in particolar modo per il 
numero di partecipanti. Escludendo amministratori e componenti del tavolo hanno preso 
parte all’incontro 4 cittadini. Le prime criticità emerse sono collegate ai troppi incontri in 
programma in questo periodo e al target (i giovani) particolarmente difficile da 
raggiungere. Importante un’attenta analisi per capire come migliorarsi per il futuro. 
Si avvia quindi un giro del tavolo per raccogliere impressioni e suggerimenti: 

- Difficile intercettare i ragazzi. La scuola è sicuramente un canale utile. La sera forse 
non è l’orario più consono per favorire la partecipazione degli studenti; 

- Lo strumento “la parola al cittadino” è stato utilizzato forzatamente (lo Statuto lo 
richiede). Il momento però non era opportuno: troppi progetti in corso. Le persone 
poi sono difficilmente coinvolgibili: anche ai Consigli Comunali aperti partecipano 
poche persone. La gente fa fatica ad uscire; 

- È stata un’occasione persa; 
- Il risultato non è stato buono, ma non bisogna arrendersi. Bisogna trovare modalità 

diverse per promuovere ed utilizzare tali strumenti; 
- Giusto continuare, ma è evidente che, in generale, ci sia poca affezione alla 

partecipazione. Vedi la partecipazione alle elezioni regionali; 



- La parola al cittadino va ripensata; 
- Una riflessione utile potrebbe essere quella sui temi: i temi generali interessano 

meno (proposte per i giovani); i temi più specifici interessano di più (Viale Vittorio 
Veneto). E’ opportuna una riflessione specifica rispetto alle iniziative specifiche. 
Trovare un comune denominatore rispetto alle iniziative più riuscite; 

- Importante continuare a sperimentare. Dopo 10 anni (Statuto del 2015) c’è ancora 
bisogno di sperimentare; 

- La partecipazione deve essere vissuta come un’opportunità per i cittadini; 
- Potrebbe essere interessante invitare un personaggio famoso, un esperto sul tema 

agli incontri, così da fungere da elemento di richiamo; 
- Si può utilizzare anche la chat del TDNP per condividere idee e proposte; 

importante mantenere un contatto con le persone anche solo per un messaggio 
informale: ad esempio inviare gli auguri alle persone che hanno ricevuto la notizia 
che la piattaforma di partecipazione è stata attaccata da un hacker; 

- Proporre all’Amministrazione comunale di dedicare 1 pagina di ogni giornalino 
comunale alla partecipazione; 

- Troppe iniziative insieme inducono le persone a dover fare delle scelte. Non si 
riesce a partecipare a tutto. In questo periodo sul tema dei giovani c’è il progetto di 
Villa Trenti. La parola al cittadino era una sovrapposizione; 

- Importante una programmazione puntuale delle diverse attività di carattere 
partecipativo; 

- Il problema è coinvolgere i giovani. Difficile trovare un tema che li interessi ed 
invitarli a partecipare. E’ opportuno organizzare prima dell’incontro una “fase 
preparatoria”, parlando in particolar modo con le scuole: i dirigenti scolastici, i 
Consigli di Istituto. Fare sì che la partecipazione ad iniziative come La Parola al 
Cittadino possa consentire di ricevere crediti formativi a scuola. 

 
 
 
Verbale TDNP lunedì 4 novembre 2024 
Il verbale dell’incontro di lunedì 4 novembre viene approvato all'unanimità. 
 
 
 
 
 
Esaurita la trattazione degli argomenti all’ordine del giorno, alle ore 22.30 viene dichiarata 
chiusa la riunione. 


